

- ・ 開催日 平成30年7月11日（水）10:00～12:00 ウエル西山
- 出席者：大関（社協）、藤田（市民協働推進課）、山口、大崎、松岡、中谷、竹谷、小畠、山下、上原、藤崎、坂本、下内、廣田、川島、近藤、新藤、林、山脇、安江、守田、梅山、生嶋、阪本、宮根
（敬称略 順不同）（出席者25名）

1)副会長挨拶

- ・ おはようございます。本日、久保田会長は欠席です。先月から地震や大雨などの災害が続いていますがくれぐれも体調に気をつけて、7月、8月を乗り切っていただきたいと思います
- ・ 昨日バスツアーに行ってきました。天候に恵まれてとても暑かったのですが、長く外を歩く時間が少なく、無事に帰ってきました。

2) 安心安全部会

- ・ 一斉下校・・・問題なし。
- ・ 8/16（木）17:00～ コミュニティ懇親会。宝会館にて。参加人数は次回運営委員会でお聞きします。
- ・ 11/11（日）宝南自治会と共同で避難訓練を実施予定。

3) 環境保全部会&その他諸事項報告

- ・ 久保田会長が欠席ですので、お手元の資料をご覧ください。
- ・ コミュニティ西山（正式名「宝塚市西山まちづくり協議会」）、暑くなってきました。このたびの豪雨で亡くなられた方々のご冥福をお祈りします。
- ・ 地域ごとのまちづくり計画・・・去る6/24（日）通常の創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会と同時開催で、第1回まちづくり計画策定委員会が実施されました。民生委員の方々の参加もあり、盛り上がりしました。次回は7/29（日）9:30～です。これに先立ち、7/15（日）9:30～まちづくり計画の説明会を実施します。まちの夢を描いていきたいです。
- ・ アンケート調査も開始しました。300件程度を目指す予定です。自治会の役員会での配布回収をよろしく願いいたします。9月末を期限としたいと思います。10月から11月にかけて、まち歩きも実施予定です。特にブロック塀のチェックは必要だと考えています。日曜日になる可能性が高いです。日程は7/29に決定したいと思います。
- ・ まち協代表者会議・・・平成30年度から、毎月開催しています。本日7/11（水）14:00～は欠席の予定です。
- ・ 通行止め（特に安全安心部会関係、PTA愛護部さん関係）（再掲）・・・兵庫県道16号明石神戸宝塚線（逆瀬川に沿ったバス道）から、西山小学校沿いの一方通行に入る道路、信号機から約20mが2018年5/7から通行止め。ご注意ください。兵庫県警からの交通安全上の指導によります。不便が生じますが、特に子どもたちの安全確保のため、ご協力よろしく願いします。**自転車も押して通ってください。**
- ・ 災害時避難訓練・・・11/11（日）西山小学校にて、災害時避難訓練を実施します。体育館を利用させていただきます。詳細は後日。無理なくできることをしていきたいと思います。

4) 健康推進部

- ・ 遊歩野会

第179回 7/12（木）夏季ミステリーウォーキング 集合9:30 雨天決行

☆約5km

行先、お食事処は当日のお楽しみ？ 参加は20名前後

（8月はお休み）

第180回 9/13（木）元茨木緑地、川端康成・富士正晴ゆかりの地散策

茨木市駅～茨木城櫓門～元茨木緑地～川端康成文学館～富士正晴記念館～茨木神社～茨城市駅＝逆瀬川駅

☆約9km 暑さ対策は十分に！

▼ スポーツクラブ21西山

- ・グラウンドゴルフ・・・6/2（土）参加26名。6/23（土）参加15名。7/7（土）雨天中止。次回7/28（土）予定。（校舎改装工事本格化）
- ・ニュースポーツ（カローリング）・・・7/8（日）開催予定の「市民カローリング大会」は9月ごろに延期。
- ・スナッグゴルフ（ゴルフ場）・・・6/18（月）ゴルフコンペ開催 参加8名。（当日地震の為欠席者有）7/9（月）参加9名。
- ・市内小学校スナッグゴルフ、クラブ活動支援状況・・・西山小学校 6/13（水）参加16名。10/10（水）、12/12（水）、H31・1/16（水）。山手台小学校6/27（水）参加21名。五月台小学校7/25（水）。光明小学校7/26（木）。

5) 文化交流部

- ・簡単ストレッチ・・・毎週水曜日7/4,11,18,25。9:50～の1時間と11:00～の1時間。
- ・ふれあいバスツアーin京都・・・7/10（火）無事行ってきました。
- ・にしやま倶楽部・・・
 - 7/19（木）13:30～15:00「最近の宝塚について」
参加費200円 申し込み不要
 - 8/16（木）15:30～16:30「たそがれコンサート」ヴァイオリニスト 伊藤寿江さん
参加費200円 申し込み不要
17:00～ コミュニティ親睦会

6) 広報部

- ・広報紙・・・次号（9/15発行）に向けて来月から活動予定。
- ・園長先生にホースセラピーについての原稿をお願いしています。

7) P.T.A.学校

- ・6/27（水）～6/29（金）オープンスクール
- ・7/20（金）終業式
- ・7/23（月）～夏休み
- ・学校の裏門について・・・6/27に発生した富山市の事件をうけ、8:30から16:00まで閉鎖することになりました。鍵は閉めていませんが、門を閉めるだけでも抑止力になると考えています。
- ・7/4（水）9:30～ 常任委員会
- ・登校時に千種方面から登校してくる子どもと野上方面から登校してくる子どもたちで混雑することがある。今まではボランティアの方が対処してくださっていたが体力的なこともありやめられたので、今後は愛護とも連携して改善を図っていききたい。
- ・ラジオ体操カード・・・本日配布しました。よろしくをお願いします。
- ・西山まつり・・・体育館イベントはバザーと神戸大学のジャグリングサークルに決定しました。開門時間を8:30にしたいと思います。去年は開門前に子どもたちが道路のほうまで並んで危なかったのので、9:00開始。食品の販売は9:30を目指したい。→フランクフルト販売はお湯を沸かしたり、炭をおこすのに少し時間がかかる・・・9:45で相談します。搬入は9:00までにすませたい。駐車場所は幼稚園側で。
- ・9/15（土）クリーンディ。雨天の場合は9/22（土）。

8) P.T.A.幼稚園

- ・昨日小学校のプールをお借りしてプール遊びができました。
- ・7/19（木）終業式
- ・7/2（月）、7/9（月）ドーナツサークル
- ・7/3（火）PTA講習会（サイバー犯罪）
- ・7/13（金）PTA主催 なつまつり・・・未就園児は当日参加も大丈夫です。

9) 宝南自治会

- ・資源ゴミ（紙・布）回収日が変更・・・月2回、第2、第4木曜日。混乱なく進んでいます。
- ・夏休み子ども教室・・・56名の申し込みがありました。登録料として500円徴収することは全く影響なし。現在56名に出席日を確認中。
- ・先日の地震の際に災害時安否確認登録者（約100名）に電話連絡をしました。全員事故なく無事を確認しました。本当に連絡がいただけると思わなかったと喜んでもらえました。登録者約100名を個別に訪問し、近所で親しくしている方がいるかどうかなども確認して資料を作り上げていきたい。
- ・大雨時に西山小学校が避難所になりましたが、避難している方はいませんでした（久保田注：市役所から連絡があり、延べ8名の方が避難されました。小学校のトイレがバリアフリーでなかったため、車いすの方が夜帰宅されたそうです）。
- ・8/10（金）8/11（土） 聖天寺盆踊り・・・各自治会から2名お手伝いに。宝南自治会からは8/10に2名お手伝い。
- ・土砂災害対策・・・野上3丁目と4丁目の間、宝塚病院の裏。予算がとれ、業者の選定中。8月中旬か下旬には調査開始予定。先日の大雨の影響で多少遅れる可能性あり。
- ・8/11（土）宝塚23万人の線香花火大会・・・毎年8月に末広公園で開催されるサマーフェスタのなかで花火を100発あげる催しもあり、宝塚の花火の催しが2つある。

10) 千種ヶ丘自治会

- ・7/1（日）定例役員会・・・荒地西山線整備事業の進捗状況について市の担当者から説明を受けた。説明会があるたびに工程が遅れる。阪急今津線をくぐって千種にあがってくる工事が当初、来年の末には通る予定だったのが2022年3月開通になった。
- ・日本赤十字募金・・・335件。194,800円。去年より10%増。
- ・防犯パトロール・・・第1、第3木曜日14:00～。6/7（木）7名参加。6/21（木）3名参加。7月、8月は夜間パトロール19:00～。昼間は仕事で参加できない人も多いので来年度は夜間パトロールの回数を増やすことを検討中。
- ・6/29（金）第1回トークサロン・・・マジックショーとシャンソン。25名参加。
- ・9月・・・木曾路にてお食事会の予定。
- ・10月・・・第2回トークサロン・・・オカリナの演奏。
- ・10月・・・バス旅行。淡路島の予定。

11) 千種自治会

- ・自治会への市からの補助金について・・・自治会連合会またはネットワーク会議に参加していなければ3割減になることについて、コミュニティとの連携が取れているなら100%とのことで市民協働推進課に話をしたが、ダメと言われた。納得できず、不服を申し立てたい。
- ・7/5（木）大雨で避難準備情報がでた。西公民館に連絡したところ、受け入れ準備はしていると言っていた。避難勧告が発令された時には開設されている避難所として西公民館も名前があったので安心しました。
- ・夏休みラジオ体操・・・7月末と8月末の一週間、山添公園で実施予定。
- ・市から各自治会宛に自治会館を建てるとか整備する予定はありませんかという内容のアンケートがあった。その中に「ポリ塩化ビフェニル使用製品およびポリ塩化ビフェニル廃棄物の期限内処理に向けて」という環境省が出しているパンフレットが入っていました。何をすべきなのか？内容がわからない。

12) 宝梅自治会

- ・自治会内の通学路に危険なブロック塀がないか見てまわった。少し傾いている壁や、控え壁がない壁、石垣の上のブロック塀、建築基準法の制限をはるかに超えている壁などがあった。特に宝梅公園と裏の駐車場の境界にあるブロック塀が傾いていて、危険。公園河川課へ連絡したところ、駐車場との境界は、管理業者と共同で、民家との境界は市が工事する。実施時期は予算の関係で未定。宝塚市では生垣作りに助成金が出る。災害重点地区では補助金が倍に。1軒あたり11万。重点地区は22万。予算の関係もあり申請すれば全てとおる訳ではない。
- ・防犯パトロール・・・夏休みは子どもたちにも参加してもらいたい。

- ・ 8/10（金）、8/11（土） 聖天寺盆踊り
- ・ 老人会今後の予定・・・9月に逆瀬川保育所を訪問。10/18逆瀬川サービスを訪問。11/2西山幼稚園を訪問。11/20宝塚ホテルにて老人福祉大会に出演。12月下旬逆瀬川サービス訪問。
- ・ 8月は自治会、老人会は休みです。
- ・ 子ども会、老人会合同のラジオ体操・・・7/23（月）～7/31（火）
- ・ 10/13（土）宝梅2丁目第3公園で子ども会、老人会合同での清掃活動。

13) 逆瀬川ハイツ

- ・ 7/28（土）17:00～夏まつり・・・ダスキンさんをお願いします。今年から土日料金が5万円がかかる。

14) 逆瀬川団地

- ・ ラジオ体操・・・7/11（水）現在 述べ 2,712回 44,764人。
- ・ サロンを新設・・・カラオケ教室は諸事情で延期
- ・ 防災アンケート実施予定
- ・ オレオレ詐欺的な電話があり警察に通報・・・同窓会名簿がもれている？
- ・ ぷらっとのがみ打ち合わせ・・・大雨で7/17（火）に延期。

15) コモンステージ逆瀬川

- ・ 夏休みラジオ体操・・・7/23から5日間、8/27から5日間実施予定。
- ・ 災害時要援護者支援制度・・・もう少し心を込めたやり方をしたい。宝南自治会の竹谷会長からアドバイスをいただきました。社協の大関さんや包括支援センターの森川さんにも自治会館まで来ていただき、アドバイスをいただきました。役員会の中で話したところ4人の役員の方が手を上げていただきました。70代、80代の方がアドバイザーとして、骨格を検討していただいています。過去、形式的な動きがあったと思いますがほとんど根付いていない状態の中で、心のこもった定着する活動にしたいと思っています。どのような案が出てくるか楽しみにしているところです。今週日曜日に中間報告。
- ・ 大雨の時の避難勧告について・・・消防本部から3回ほど、避難所開設の事などで連絡があった。避難指示になった場合、自治会内の213世帯にどう連絡すればいいのか。今後、役員会で検討していきたい。

16) 社会福祉協議会

- ・ 日本赤十字の募金、社協会費のご協力をお願いしています。よろしくをお願いします。社協会費はコミュニティ西山の福祉の活動などに活用させていただいています。
- ・ 平成30年7月豪雨の関係で兵庫県の中央共同募金会で義援金の受付が始まっています。社協の窓口で受付可能です。ご協力お願いいたします。災害の規模が広域でどこの県、どのようにということは決まっていますが、この県にぜひ、などがあれば個別に受付させていただきます。
- ・ 歳末助け合いの持ち寄り運動の公募配分活動団体の募集を開始しました。募集期間は7/2～9/14です。地域の安全安心に暮らし続けるまちづくりのための新しい活動や先駆的な活動に。
- ・ 第2回ぷらっとのがみ開催に向けて・・・7/17（火）10:00～逆瀬川団地集会所にて話し合い。

17) 市民協働推進課

- ・ PCBについて・・・国から何年か前に通知が来てました。共同利用施設、地域利用施設、自治会館など従来の設備の中でPCBを使った設備を何年か後までには処分してくださいという内容です。それに対して、地域の方々にお知らせという意味で配布物に入れたと思います。どういう意味で入れたのかという意味も含めて説明の文書を同封するべきだったと思います。持ち帰り、検討します。
- ・ 避難所開設・・・消防からは自主防災組織に、自主防災組織に入っていない自治会長さんには市民協働推進課から避難所開設の連絡、避難にあたっての注意事項などを電話連絡させていただきました。各自治会で緊急避難時や防災の関係で連絡網を作っている自治会もあれば、そのようになっていないところもありどのように説明すべきか市でも悩むところだったと思います。今後、連絡網のことなどは、市の防災課もありますので、ご相談いただければと思います。

- 今回の大雨で宝塚市では特に被害は出ていません。長寿ガ丘と西谷で土砂崩れがありましたが、人的被害はでていません。

(記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください)